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Acta 1066  
  
Siendo las 8,15 horas del 12 de agosto de 2024, bajo la presidencia del Ing. Agr. Esteban 
Carriquiry, se reúne la Junta Directiva del Instituto Plan Agropecuario, con la 
participación de los Ings. Francisco Donagaray y Gabriel Capurro Barcia, y Sr.  Santiago 
Scremini. 
 
AUSENTES CON AVISO:  Lic. Lucía Briano 
                                            Sra. Melina Rodríguez 
 
PREVIOS 
 
Campo Natural 
 
El Ing. E. Carriquiry manifiesta que el Ing. Pablo Marques de Federación Rural pidió la 
participación de Marcelo Pereira para que hable en esa institución sobre el Proyecto de 
ley sobre “Preservación y conservación del Campo Natural”, que está en trámite 
parlamentario. Se encomienda a Lucía Briano el seguimiento del tema. 
 
 
ASUNTOS ENTRADOS 
 
35/2024 – CNFR – Nota en la que informan la designación de la Ing. María Eugenia 
Carriquiry para integrar la Junta Directiva del Plan Agropecuario, en sustitución de la Sra. 
Melina Rodríguez, actual representante de dicha gremial. 
 
Tal como se procedió con CAF recientemente, se comunicará al MGAP la designación de 
CNFR, dando cumplimiento a la normativa vigente. 
 
36/2024 – Juzgado Letrado de Cerro Largo – Solicitud de información, la que se 
gestionará a la brevedad. 
 
37/2024 – SUL – Invitación al lanzamiento de la zafra ovina realizado el 2 de agosto en 
Paysandú. 
Participó de dicha actividad en representación del Plan Agropecuario el Ing. Francisco 
Donagaray. 
 
38/2024 – MGAP – Programa de las jornadas de actualización sobre garrapata, las que 
se realizaron los días 8 y 9 de agosto en el Teatro Municipal de Rivera. 
 
39/2024 – AFIPA – Nota presentada a Junta Directiva en la pasada sesión.  Asimismo, en 
el mail enviado hacen referencia a lo conversado en dicha oportunidad vinculado a la 
posibilidad de acceder a informes trimestrales de presupuesto e información sobre 
gestiones de venta del edificio del Plan. 
Esta nota se aborda en el item Resoluciones. 
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40/2024 – AFIPA – Comunicado sobre negociaciones salariales en el que indican que, si 
bien en ocasiones anteriores la Junta Directiva del Plan Agropecuario ha manifestado 
respetar lo estipulado en acuerdos de los Consejo de Salarios, es interés de Afipa 
conocer la posición frente a este comunicado recibido de FFIPUNE donde se plantea lo 
informado desde el Ministerio de Trabajo. 
 
Este punto se retomará en una próxima sesión en cuanto se conozca la propuesta de 
parte del Ministerio de Trabajo.  
 
41/2024 – Sociedad de Criadores Aberdeen Angus – Invitación a la jornada de selección 
realizada el 9 de agosto en Risso. 
 
42/2024 – Ing. Esteban Montes – Mail en el que indica que en el acta 1065 de Junta 
Directiva no se incluyeron algunos comentarios mencionados en su participación. 
Esta nota se aborda en el item Resoluciones. 
 
43/2024 – MGAP - Dr. Juan Orticoechea, respuesta referente a la consulta realizada por 
presidencia respecto a la decisión de no aceptación de la propuesta de trabajo y cambio 
de funciones presentada por el Ing. Esteban Montes en la sesión anterior, tal como 
consta en el acta 1065, vinculada a un cambio de funciones. 
En la misma, indica que el Plan Agropecuario ha actuado dentro de la norma y en forma 
justificada. 
 
44/2024 – MGAP – Resolución de creación de la Comisión especializada de Género de 
la institucionalidad pública agropecuaria (CEGagro). Solicitan la designación de un 
representante titular y uno alterno. 
Esta nota se aborda en el item Resoluciones. 
 
45/2024 – MGAP Información sobre la realización de 5 Talleres de preparación de la 
tercera contribución determinada a nivel nacional (NDC3) en la que se subraya la 
participación del Plan Agropecuario con especial interés en el taller de Ganadería y 
Lechería a realizarse el 20 de agosto próximo. 
La designación de representantes a dicho taller consta en el item Resoluciones. 
 
46/2024 –Dr. Rafael Carriquiry – Solicitud para realizar una pasantía en el Laboratorio 
de INIA instalado para garrapata. 
Esta solicitud se aborda en el item Resoluciones  
 
RESOLUCIONES 
 

1) AFIPA 
 
En referencia al asunto entrado 39/2024, la Junta Directiva resuelve trasladar a AFIPA 
que se pondrá a disposición información vinculada al tema presupuesto institucional, tal 
como esta Junta ha hecho en todas las ocasiones en que fue requerido.  En tal 
sentido, se acuerda enviar también el balance 2023, que contiene detalle de 
información del ejercicio anterior. 
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En cuanto a la posibilidad de venta de edificio, se informará que este tema viene siendo 
analizado por esta Junta Directiva, atendiendo las necesidades actuales y además las 
limitaciones económicas para mantener el edificio del Plan que sufre un visible 
deterioro, se ha manejado la alternativa de la construcción de un edificio de viviendas y 
realizar un canje de la propiedad por apartamentos.  Asimismo, se planteó en la pasada 
sesión en la Junta Directiva, la posibilidad de vender el edificio tal como está; ambas 
alternativas se están evaluando. 
Se considera oportuno que, cuando existan novedades importantes, se invite a 
representantes de AFIPA a participar de la Junta Directiva, de modo de interiorizarlos al 
respecto. 
 
La actual Junta Directiva ha priorizado siempre las decisiones consensuadas y el firme 
objetivo de mantener sus activos en cualquiera de las opciones manejadas, así como 
actuar con total y absoluta transparencia. 
 

2) Asunto Entrado 42/2024 
 
En relación con el mail recibido del Dr. Alejandro Saravia, que contiene la solicitud 
realizada por el Ing. Esteban Montes, vinculado a la omisión de algunos dichos 
manifestados por dicho técnico en la sesión de Junta Directiva del 29 de julio de 2024 
(Acta 1065), la Junta Directiva decide trasladar al Ing. Esteban Montes que el contenido 
de las actas de cada sesión es potestad de la Junta Directiva.  Las mismas requieren la 
aprobación de todos los integrantes que asisten a cada reunión, lo que consta 
expresamente al final de cada acta, y es requisito para proceder a su correspondiente 
certificación y publicación, dando cumplimiento así a la normativa vigente, indicando 
que de esta forma viene trabajando la actual administración. 
 

3) Comisión especializada de Género de la institucionalidad pública agropecuaria 
(CEGagro) 

 
Se designa representante titular a la Ing.Agr. Ana Perugorría y representante              
alterno al Dr. Alejandro Saravia. 
  

4) Talleres de preparación de la tercera contribución determinada a nivel nacional 
(NDC3)  

 
Se define participación de representes del Plan Agropecuario en el taller de Ganadería y 
Lechería a realizarse el 20 de agosto próximo: Ings. Esteban Carriquiry, Carlos Molina, 
Marcelo Pereira, y el Dr. Alejandro Saravia. 
 
 

5) Asunto Entrado 46/2024  
 

La Junta Directiva avala la realización de la pasantía solicitada por el Dr. Rafael Carriquiry 
a realizarse en el Laboratorio de INIA en Tacuarembó, a desarrollarse en setiembre, 
20024.  El Plan Agropecuario se hará cargo de los gastos correspondientes. 
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AVANCES PROYECTO GESTIÓN DEL PASTO 
 
El Ing. E. Carriquiry hace mención del informe de actualización semanal elaborado por 
el Ing. Marcelo Pereira, Coordinador del Proyecto Gestión del Pasto. 
 

• Se dio charla en Paso de los Toros, muy buena asistencia, organizaron agropecuaria 
de Paso de los Toros y Alejandro Terra del Plan. 

• Se trabaja en el encuentro de Paso de los Toros, se coordinan charlas, se chequean 
las mismas, se corrige orden del día, se chequea que esté todo pronto para el mismo. 
Se cierra base de datos para su análisis. Se prepara charla para el encuentro. 

• Se trabaja en una aplicación web sobre el Índice sobre Plato de Comida rápido.  

• Se envío informe del proyecto a INIA. 
 
 

- Perfiles presentados FPTA investigación de innovación 
 
Seguidamente entran a reunión de Junta Directiva los Ings. Marcelo Pereira y Pablo 
Areosa, quienes se refieren a los perfiles de FPTA de 2 laboratorios de Gestión del Pasto 
presentados recientemente a consideración de INIA.  Los mismos refieren a:  
“Incorporación de indicadores agroecológicos en los resultados productivos, 
económicos y ambientales de sistemas ganaderos extensivos” y “Seguimiento de 
Indicadores productivos - ambientales en pasturas polifíticas con manejo biológico en 
establecimientos demostrativos” en los que participan dos empresas privadas. 
 
La Junta Directiva avala las gestiones realizadas en cuanto a la presentación de dichos 
proyectos ante INIA, en cuanto a que las mismas apuntan al conocimiento de extensión 
que el Plan posee. 
 
En cuanto al nuevo proyecto transversal sobre el que se está trabajando, el Ing. Pablo  
Areosa informa que se ha generado un documento mártir el que se pondrá en 
conocimiento del cuerpo técnico del Plan en la reunión de Programa Ganadero del 
miércoles 7 de agosto. 
Se invita a la Junta Directiva a participar de la misma. 
 
El Ing. E. Carriquiry hace referencia a la importancia del escalamiento y herramientas a 
utilizar.  Sugiere, asimismo, realizar una presentación de este Proyecto al Consejo Asesor 
del Plan Agropecuario en la instancia a realizarse en setiembre. 
 
La Junta Directiva apoya la misma. 
 
 
COMPROMISOS DE GESTIÓN 
 
El Ing. E. Carriquiry hace mención del Informe de cumplimiento de metas a mayo de los 
compromisos de Gestión 2024. 
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La Junta Directiva subraya la metodología aplicada para evaluaciones y el resultado del 
procesamiento y trasmite total conformidad al Dr. Alejandro Saravia, responsable de la 
elaboración de los informes correspondientes a Compromisos de Gestión. 
 
El Ing. C. Molina destaca el rol de la Ing. Ana Perugorría en este proceso nuevo de 
evaluación y sugiere una presentación sobre el tema en próximas reuniones. 
 
 
ACUERDO ANTEL IPA TELEFONÍA MOVIL 
 
El Ing. C. Molina informa respecto al acuerdo de telefonía móvil gestionado desde 
Administración con Antel. 
 
Al respecto, atendiendo algunas sugerencias de la Junta Directiva se consultará a Antel 
respecto a aspectos inherentes al acuerdo para retomar el tema en próximas sesiones 
de Junta. 
 
 
INFORME GRUPOS PLAN 
 
Se hace referencia al Informe semanal de Grupos Plan elaborado por el Ing. E. Montes, 
el que fue enviado a Junta Directiva. 
Está previsto realizar una actividad de Capacitación de técnicos el próximo 21 de agosto. 
 
 
ACTIVIDADES ACUERDO INSTITUTO NACIONAL DE COLONIZACIÓN 
 
El Dr. A. Saravia informa que, dentro del marco del reciente acuerdo firmado con el 
Instituto Nacional de Colonización, atendiendo uno de sus objetivos orientado a lograr 
la participación en forma regular de todos aquellos Grupos de colonos que hayan 
comenzado a funcionar y aquellos que se puedan generar dentro del marco del 
Programa Grupos Plan, se están concretando jornadas de sensibilización en las que se 
informará a productores sobre funcionamiento y particularidades del Programa. 
 
Se mantendrá informada a Junta Directiva respecto a avances. 
 
Se subraya la importancia de realizar una actividad de evaluación del Programa Grupos 
Plan a un año de comienzo de actividades, de acuerdo con lo ya conversado, de modo 
de continuar fortaleciendo este programa con nuevas acciones, establecer estrategias 
para el uso de herramientas, etc. 
 
 
EDIFICIO PLAN AGROPECUARIO 
 
El Ing. E. Carriquiry informa que días pasados se reunió, juntamente con el Ing. Francisco 
Donagaray, con los Arq. Guillermo Hughes y Fernando Presno, con el objetivo de solicitar 
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sus recomendaciones en cuanto a las 2 posibilidades manejadas de venta del edificio, 
siempre priorizando la transparencia de acciones, condición unánime de esta Junta 
Directiva para llevar adelante gestiones. 
 
Se acordó la elaboración de un informe sobre el tema, el que se hará llegar a la Junta 
apenas lo envíen. 
 
 
REUNIÓN CON AUTORIDADES DEL MGAP 
 
Se intercambian opiniones sobre la propuesta elaborada por el Ing. Carlos Molina con 
aportes del Ing. E. Carriquiry, para presentar al Sr. Ministro de Ganadería, Agricultura y 
Pesca y demás autoridades presentes en la reunión, referente a Propuesta del Plan 
Agropecuario referida al Proyecto del MGAP vinculado al desarrollo sostenible de la 
ganadería. 
 
 
RED DE PRODUCTORES ASOCIADOS  
 
El Ing. C. Molina informa a continuación respecto al calendario semanal de actividades 
programadas, de forma que la Junta Directiva cuente con información del espectro de 
actividades programadas y la correspondiente evaluación de actividades realizadas 
recientemente. 
 

- Acuerdo ANTEL IPA 
 
La Junta Directiva aprueba avanzar en la firma de este convenio, a través del cual los 
productores asociados podrán usufructuar descuentos en planes y nuevas 
contrataciones. 
 
 
ENTREGA LIBROS NUESTRO CAMPO 
 
El Ing. F. Donagaray consulta respecto a gestiones de entrega de libros “Nuestro 
Campo”a nivel de las cuatro Regionales del Plan. 
 
El Ing. C. Molina informa respecto a los avances de entrega. 
 
Se encarga al Director General la elaboración de un informe que contemple reporte de 
cada Regional y un plan de entrega para los próximos meses, con el objetivo de avanzar 
y finalizar las entregas correspondientes en todas las Regionales. 
 
 
INFORME PROYECTOS ANDE 
 
El Ing. E. Carriquiry da la bienvenida a Ignacio Maimó y Manuel Adler, Consultores del 
equipo de instrumentos financieros de la Agencia Nacional de Desarrollo (ANDE), a 
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quienes se invitó a participar de esta reunión, con el objetivo de obtener de primera 
mano información de herramientas disponibles que generalmente los productores no 
conocen y resultan de interés dentro del marco de productos que dispone ANDE. 
 
Participa el Ing. Pablo Areosa, dentro de su rol como Coordinador del Área de Innovación 
y Proyectos. 
 
Seguidamente se brinda un amplio panorama de de los instrumentos financieros del 
área de Acceso al Financiamiento que están disponibles y se intercambian opiniones con 
la Junta Directiva. 
 
Dichos consultores enviarán la información presentada con mayor detalle, la que se hará 
llegar a la Junta Directiva. 
 
El Ing. E. Carriquiry agradece a Ignacio Maimó y Manuel Adler su participación e 
información brindada en la sesión de hoy. 
 
 
CONGRESO DE ASESORES CREA 5.0 
 
El Ing. E. Carriquiry plantea su asistencia a este congreso a desarrollarse en Mar del Plata 
entre el 13 y el 15 de agosto. Si la Junta está de acuerdo con su participación haría una 
presentación de las temáticas abordadas tanto a la Junta como al Programa Ganadero. 
 
Se aprueba dicha participación. 
 
 
APROBACIÓN ACTA 
 
Se deja constancia que la presente acta es aprobada por la totalidad de los integrantes 
de Junta Directiva que participan en la sesión de hoy.  
 

 
Ing.Agr. Esteban Carriquiry 
             Presidente 


